



Ayuntamiento
Alcolea de Calatrava

REVISTA INFORMATIVA N° 91

AGOSTO 2024

VIVA
SAN ROOQUE

Saluda del Alcalde

Queridos/as vecinos/as:

Un año más llegan las fiestas patronales en honor a San Roque y un año más nos preparamos para vivirlas con intensidad y alegría.

Lo primero que quiero hacer es agradecer a los/as Concejales/as que forman el equipo de Gobierno por su incansable trabajo, somos un pueblo pequeño, con recursos limitados y muchas necesidades que atender, pero donde los presupuestos se quedan cortos, aparecen las ideas, las ganas y el compromiso por hacer las cosas lo mejor posible de las personas que hemos diseñado el programa de actividades para estos días. Gracias a ellos/as, los/as trabajadores/as del Ayuntamiento y a vuestra colaboración estoy seguro que estas serán unas fiestas inolvidables.

En estos días volvemos a reencontrarnos con las personas que hace años tuvieron que partir buscando lo mejor para ellos/as y sus familias, con todos aquellos que siguen y seguirán siendo parte de nosotros y de nuestro pueblo. En estos días el ambiente es distinto, porque volvemos a estar completos, porque por unos días nos rehacemos y volvemos a estar completos.

Son momentos en los que los que nos visitan nos aportan una mirada distinta y nueva sobre nuestro propio pueblo y nos comentan lo positivo de todo lo que hemos cambiado y lo bueno de seguir manteniendo algunas cosas... como siempre han sido.

Espero que estos días estén para vosotros/as y todas las personas que os son cercanas llenas de bailes, risas y alegrías, que un año más seáis los protagonistas de nuestras fiestas con vuestra participación responsable en todas y cada una de las actividades que con tanto cariño hemos preparado para el disfrute de todo/as.

¡Mayores, jóvenes, niños...! los que aquí estáis todo el año y los que solo pasais unas semanas con nosotros, a todos/as os deseo unas felices fiestas de San Roque!.

Eduardo Plaza Adámez
Alcalde-Presidente



2 / *Saluda del alcalde*

3 / *Una generación de maestros y maestras del Tomasa Gallardo*

4 / *Un poquito de Alcolea en el corazón de África*

7 / *Hemos Celebrado*

16 / *Programación San Roque 2024*

18 / *Una realidad*

20 / *Este año... homenajeamos*

22 / *Importa Saber*

24 / *"Haikus"*

Sumario





Una generación de maestros y maestras del Tomasa Gallardo



Queremos rendir un sentido homenaje a aquellos pilares fundamentales que han dedicado sus vidas a la enseñanza y formación de generaciones de estudiantes. Celebramos el merecido descanso de un grupo excepcional de maestros y maestras del CEIP TOMASA GALLARDO que, con su dedicación y amor por la educación, han dejado una huella imborrable en cada uno de nosotros.

Con paciencia, sabiduría y una infinita pasión por la enseñanza, han guiado a nuestros niños y niñas, ayudándoles a descubrir el mundo, a aprender y a crecer.

Algunos de ellos ya comenzaron su jubilación hace un par de años, otras acaban de empezarlas y estamos seguros de que, así como han sido brillantes en su carrera docente, serán igualmente exitosos y felices en sus nuevos proyectos y aventuras.

Recordaremos con cariño aquellos momentos memorables: las excursiones, las canciones, las festividades escolares y, sobre todo, las clases que tanto nos ayudaron a aprender.

En nombre de toda la Comunidad Educativa, de los alumnos y de sus familias, les decimos: ¡Gracias por todo! Les deseamos una jubilación llena de alegría, descanso y nuevas experiencias gratificantes. Sus enseñanzas y su espíritu vivirán para siempre en cada rincón de nuestro colegio.

Himno del Cole "Tomasa Gallardo"

*Tomasa Gallardo
fue maestra en Alcolea
Y en recuerdo de su vida
lleva su nombre la escuela.*

*Y POR ESO TE CANTAMOS
COMO LE CANTA EL GORRIÓN
AL ÁRBOL QUE LE DA EL NIDO, CON LAS ALAS
EN EL ALMA
Y EL CORAZÓN ENCENDIDO*

*Tomasa Gallardo,
la escuela que necesito.
Como buenos albañiles
unidos la construimos.*

*Quiero que me escuches
y me enseñes a escuchar.
Necesito que me hables
y que me enseñes a hablar.
Quiero que me leas
y me enseñes a leer.
Necesito que me aprendas
y me enseñes a aprender.*

*Quiero que me mires
y me enseñes a mirar.
Necesito que me pienses
y me enseñes a pensar.*

*Quiero que me escribas
y me enseñes a escribir.
Necesito que me vivas
y me enseñes a vivir.*

Himno compuesto por Juan Francisco Fuentes



Un poquito de Alcolea en el corazón de África

Hace ya varios años que nuestro pueblo, a través del Ayuntamiento, la Parroquia y particulares, ayuda en la mejora de la salud de la población del corazón de África. Me refiero a una de las regiones más empobrecidas del planeta en la República del Chad, que ocupa el puesto N° 189, de un total de 193 países, en el Índice de Desarrollo Humano.



Las acciones de solidaridad con aquella realidad tan diversa y distinta a la nuestra, donde la salud aún está lejos de ser un derecho fundamental al alcance de todos los seres humanos, las llevamos a cabo a través del Complejo Hospitalario Universitario "Le Bon Samaritain" (CHU-BS) de N'Djamena-Goundi, que fue fundado en 1974 por el jesuita Angelo Gherardi con un grupo de fieles y amigos reunidos en la "Association Tchadienne Communauté pour le Progrès" (ATCP). Tras varias etapas, la labor del padre Gherardi continuó adelante gracias al apoyo de muchos socios, incluido el gobierno de Chad. Para asegurar la continuidad de su proyecto, el 27 de septiembre de 2015 "Le Bon Samaritain" pasa a estar bajo la dirección de la Provincia de África Occidental de la Compañía de Jesús.

Ayudamos, sobre todo, en el Distrito Sanitario de Goundi, el cual tiene una población estimada de 216.416 habitantes que se encuentra dentro

de la provincia de Mandoul, en el sur del Chad, a 60 km al norte de la ciudad de Koumra, capital de la provincia, y a más de 600 km de N'Djaména, la capital de Chad. El distrito de Goundi comprende 320 aldeas y su población es mayoritariamente rural.

Como curiosidad, decir que Goundi es el centro geográfico del continente africano.

El distrito de salud de Goundi cuenta con un Hospital de Distrito y 11 Centros de Salud operativos. Además de un centro nutricional y de una escuela agrícola.

Así pues, los pacientes que viven en zonas alejadas del Hospital acuden en primer lugar a estos centros de salud, más accesibles, donde son examinados por un enfermero/a. Si el problema de salud que presentan supera los conocimientos del profesional o los medios disponibles, son enviados al Hospital de Goundi lo antes posible y mayoritariamente "en moto" conducida por el enfermero/a, seguido del paciente y por último el familiar-acompañante.

Un aspecto radicalmente opuesto a nuestra concepción occidental es la escasez de medios con los que cuentan, tanto diagnósticos como terapéuticos. Así pues, no disponen de cosas tan básicas como pulsioxímetros, monitores para el control de las constantes vitales, tomas de oxígeno, respiradores... A su vez, hay gran escasez de medicamento, siendo los únicos, financiados casi en su totalidad por la OMS, los antimaláricos, antirretrovirales, antiparasitarios y algunos antibióticos.

Toda esta población sufre muchas carencias en



materia de salud, principalmente relacionadas con la malaria, la tuberculosis y el SIDA.

En 2021, el Hospital de Goundi identificó **354 casos de mordeduras de serpientes** con síntomas de envenenamiento, incluidas 13 muertes. Los pacientes fallecidos lo son porque, en la mayoría de los casos habían llegado tarde y se habían presentado después de 48 horas de la mordedura y, por lo tanto, ya no eran elegibles para la inmunoterapia. Podemos afirmar que prácticamente más del 1% de la población es mordida por una serpiente, con la salvedad de que probablemente los casos de mordeduras no comunicadas a un centro de salud o al hospital serían de este orden. Efectivamente, la población sigue muy apegada al cuidado tradicional de heridas, mordeduras de reptiles, quemaduras, etc.

Hay más de 460 especies de serpientes en Chad. Varias de estas serpientes son endémicas. La mayoría son venenosas.

Distintas especies de serpientes en formol para que el paciente pueda decir cuál había sido la responsable de la mordedura.



En la siguiente tabla podemos ver que las mordeduras de serpientes se están convirtiendo cada vez más en problemas de salud para las personas en la región.

TODAS LAS EDADES			
Patología	Casos	%	% Acumul.
Malaria	43.163	44,80	44,80
Infec. Resp. Aguda	19.197	19,92	64,72
Diarrea	4.685	4,86	69,59
Traumatismo	4.243	4,41	73,99
Infec. de la piel/dermatosis	2.785	2,89	76,88
Disenteria	1.389	1,11	78,33
Patologías ornitolaringolog.	1.309	1,36	79,69
Malnutrición protéico-calórica	742	0,77	80,46
Infecciones urinarias	565	0,59	81,04
Mordeduras de serpientes	354	0,37	81,41
Otras	17.913	18,59	100,00

Por estas razones, y tras mi estancia de 40 días en la zona, en el verano de 2022, nuestro primer proyecto consistió en financiar la compra de 200 unidades de suero anti-veneno de serpiente mediante la aportación de 2500 euros del Ayuntamiento y 1500 euros de la Parroquia.



Este año estamos trabajando en el "PROYECTO DE APADRINAMIENTO DE ESTUDIANTES DE MEDICINA Y DE ENFERMERÍA VULNERABLES" al cual la Parroquia ya ha aportado 3000 euros, el Ayuntamiento tiene comprometida una ayuda de 4000 euros pendiente de materializar y se han mandado también donaciones de grupos y particulares. Pretendemos darle continuidad para completar la ayuda durante todo el tiempo que dura la formación de los jóvenes apadrinados.

El Complejo Hospitalario Universitario Le Bon Samaritain (CHU-BS) además de ser una estructura sanitaria formada por 2 hospitales y centros de salud, también dispone de una facultad de medicina y una escuela de enfermería. La misión y la visión de esta institución es ofrecer cuidados de salud y formación de calidad a una población preferencialmente vulnerable.



Intentamos hacer frente a la escasez de profesionales sanitarios nativos, mediante la ayuda a la formación de jóvenes chadianos como futuros médicos y enfermeros, especialmente de aquellos con situaciones económicas más precarias.



De esta manera estamos procurando el dar oportunidades individuales de desarrollo a jóvenes con aptitudes y actitudes para la medicina y la enfermería, al tiempo que facilitamos el aumento de las ratios sanitario/habitante.



Estos jóvenes, una vez formados, contribuirán a elevar los indicadores de asistencia sanitaria en esta zona de África tan empobrecida.

Desde estas páginas, animo a cualquier vecino o persona que lea este artículo y que



esté interesado en colaborar, que no dude en preguntarme cualquier cosa relativa a esta realidad y a los proyectos en marcha y futuros.

Por último, no faltan amigos valientes, con espíritu aventurero y decidido, que están planteando seriamente organizar algún vuelo para llevar ayuda material, en persona, a la zona...

Mi viaje a Goundi me permitió adquirir conocimientos sobre enfermedades infecciosas y tropicales poco frecuentes en España y que allí siguen causando numerosas muertes (sobre todo la tríada malaria, tuberculosis y VIH).

Me ha hecho ser más consciente de cómo enfermedad y ecología están muy unidos, ya que el cambio climático tiene graves repercusiones sanitarias (escasez de cosechas por la sequía, zoonosis, plagas). Comprender como la pobreza, la falta de condiciones higiénicas y la grave escasez de medicamentos son quizá los principales responsables de la alta mortalidad de la población. Me ha hecho replantearme de primera mano, que un derecho tan fundamental como el acceso a la salud no está al alcance de todos.

También he podido profundizar en una realidad humana tan diferente a la occidental, y cómo la medicina científica tiene que convivir con la cultura local, que tiene tanta influencia en la vivencia de la enfermedad.

El compartir experiencias y sobre todo amistad con los chadianos ha sido sin duda la parte más enriquecedora de la experiencia.

Compartiendo experiencias y charlando con estudiantes de 1º, 2º y 3º de la facultad de Medicina de N´Djamenna y con profesionales y amigos del hospital de Goundi.

Francisco Javier Caballero Plaza.
Graduado en Medicina por la facultad de la UCLM en Ciudad Real



Hemos celebrado

Santa Lucía

El 13 de diciembre, como es tradición, celebramos Santa Lucía en la plaza del pueblo. En esta noche tan especial, los vecinos y vecinas de la localidad nos reunimos para disfrutar de una hoguera, acompañada de una barbacoa popular, refrescos y limonada.



Agenda Navideña

Desde el Ayuntamiento se organizaron una serie de actividades para Navidad. La agenda se desarrolló desde el sábado 23 de diciembre hasta el 5 de enero, incluyendo diversas actividades para todos los públicos.

La programación comenzó con el concierto de Navidad de la Asociación Cultural Banda de Música de Alcolea, seguido de talleres navideños organizados por la Universidad Popular para los más pequeños, y talleres para adultos, como el de Dulces Navideños. Una de las tardes, disfrutamos del viaje al cine Las Vías para ver una de las películas más taquilleras acompañada de una merienda.

Este año, como novedad, elegimos Toledo como destino navideño para conocer la historia de las tres culturas y recorrer sus calles llenas de iluminación.

No pudo faltar el chocolate en estas fechas tan señaladas, así que uno de los días disfrutamos de una chocolatada junto con hinchables y actividades infantiles. Además, en Nochevieja disfrutamos de música y animación con DJ.

El 4 de enero tuvo lugar la recogida de cartas dirigidas a los Reyes Magos por un Paje Real, y el 5 de enero se celebró el tradicional desfile de los Reyes Magos.





3ª Edición del Trail "Entrevolcanes"

El pasado 28 de enero tuvo lugar la III Edición del Trail "Entrevolcanes", Campeonato de Castilla-La Mancha de Trail individual y por equipos, además de las modalidades no competitivas de BTM y Senderismo. Las mismas contaron con avituallamiento al llegar a la meta, además de un servicio de ludoteca y de duchas. En la misma participaron 500 personas.

Actividades de la Universidad Popular

Durante el año escolar, hemos ofrecido una amplia gama de actividades para adultos, incluyendo yoga, pilates, gimnasia de mantenimiento, clases interactivas deportivas, entrenamientos funcionales, pintura al óleo, bailes de salón, punto y ganchillo, entre otros. Para los más pequeños desde septiembre hasta mayo, la biblioteca ha acogido diversas actividades infantiles para niños y niñas de 3 a 12 años. Las temáticas han abarcado desde manualidades, robótica y cine infantil, hasta expresión corporal, juegos populares y pintura artística. Este año, hemos integrado nuevas tecnologías mediante el uso de dispositivos modernos. Por otro lado, también se han llevado a cabo actividades deportivas.



Festival Internacional de Teatro de Almagro

Con motivo del 47º Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro, el Ayuntamiento ha puesto a la venta numerosas entradas para la obra ***El gran teatro del mundo***. La función se llevó a cabo el 10 de julio en el Teatro Adolfo Marsillach.



Fiestas Santa Escolásticas

Las fiestas comenzaron el sábado 3 de febrero con un Encuentro Motero en el Paseo de los Olivos con el club "Moto Club Calatravo". Durante la semana se llevaron a cabo diversas actividades: Taller de Manualidades en la Biblioteca, Campeonato de Partidas LAN en el Centro de Internet, reconocimiento a todos los niños y niñas nacidos en 2023, y la original actuación del Mago Joquer con su espectáculo "Más allá de lo imposible" en el Pabellón de Usos Múltiples.

Otras actividades incluyeron, Cine Infantil en el Aulario, el tradicional recorrido por las calles de la localidad junto al Pasacalles de gigantes y cabezudos, acompañados del grupo de batucada "Tutraka", una cata de vinos a cargo de la enóloga Ana Pecero en el Centro Social, degustación de dulces típicos en la Plaza del Ayuntamiento, campeonato de truco en el Centro Social, y una gymkana deportiva en el Paseo de los Olivos. También se organizaron diferentes vermouths y bailes. El 9 de febrero tras la tradicional procesión y reparto de caridades, los fuegos artificiales iluminaron la Plaza

Para finalizar las fiestas, este año hemos contado con la actividad de Humor Amarillo en el Pabellón Polideportivo, además de los juegos tradicionales, con migas y gachas en el recinto del Parque y la cucaña en la zona del Parque. Las actividades infantiles y los castillos hinchables también estuvieron presentes en el Pabellón Polideportivo.





Carnaval

Este año se celebraron diferentes fiestas, una infantil y otra para adultos. La fiesta infantil tuvo lugar el 13 de febrero e incluyó diversas actividades de animación para los más pequeños acompañadas de una merienda.

La fiesta para adultos se llevó a cabo el 9 de febrero, coincidiendo con las fiestas de Santa Escolástica, donde los asistentes pudieron bailar al son de una orquesta. Al finalizar, la fiesta continuó con la música de un DJ.

En las diferentes actividades de la Universidad Popular también se llevaron a cabo talleres de carnaval tanto en las actividades de la biblioteca con los más pequeños como en el taller de Envejecimiento Activo.



Taller "De la Negatividad a la Positividad"

El 9 de abril se celebró el taller "De la Negatividad a la Positividad", impartido por Berta Jaime Fraga. Durante el taller, exploramos diferentes técnicas para aumentar nuestra felicidad y aprendimos a identificar y transformar los pensamientos negativos en positivos.

Fisioterapia para prevenir problemas de suelo pélvico

El pasado 29 de abril, el Centro de la Mujer de Entreparkes organizó una sesión de fisioterapia enfocada en la prevención de problemas del suelo pélvico. Durante el taller, se ofrecieron explicaciones detalladas sobre diversos ejercicios diseñados para fortalecer los músculos de esta área del cuerpo. Estos ejercicios están destinados a ayudar tanto a hombres como a mujeres que enfrentan distintos problemas relacionados con el suelo pélvico.



Día de la Mujer

El pasado 8 de marzo celebramos el Día Internacional de la Mujer, con el encuentro con la autora Lisa Serrano que nos presentó "La Reina Sola", novela corta, escrita en prosa poética, que constituye "un tributo a grandes mujeres que dejaron huella en la humanidad.

Además, presentamos las actividades realizadas por las mujeres de Envejecimiento Activo de la Up, que participaron como alumnas en el Aula de Adultos de Alcolea, destacando el papel de la mujer en todos los ámbitos junto con un video.

El día 10 de marzo se realizó una caminata por la localidad en conmemoración del Día Internacional de la Mujer (8M). Además, el 22 de marzo, participamos en el "Taller de sensibilización sobre la trata con fines de explotación sexual", donde tuvimos la oportunidad de conocer historias reales y explorar diversas estrategias para prevenir este grave problema.



Día internacional de los Bosques

El 21 de marzo se realizó una jornada en la que se desarrollaron actividades de educación ambiental y divulgativas relacionadas con esta celebración, con la colaboración de INFOCAM y diferentes Agentes Medioambientales de la mano de otros profesionales. Nuestro proyecto fue seleccionado entre todos los que se presentaron a nivel provincial.

Dicho acto, que contó con la participación de 85 niños y niñas de nuestro colegio, más un grupo formado por las personas mayores, alumnos del CEPA "Montes Norte" y de "Envejecimiento Activo" del Ayuntamiento, consistió en actividades didácticas, divulgativas y de plantación tanto de árboles como de plantas en la zona del Parque y del Paseo de los Olivos.

La actividad se dividió en diferentes estaciones, dando a conocer el trabajo de INFOCAM, el del personal de Educación Ambiental del Centro Provincial de Educación Ambiental El Chaparrillo junto con diferentes educadores Ambientales.





Día del Libro

El pasado 19 de abril, con motivo del Día del Libro, se celebró en Alcolea la presentación de la novela *La Sombra de la Torre Iznaga*, una obra contemporánea basada en hechos reales, escrita por nuestro vecino Benjamin Prado Contreras.

Durante la semana, organizamos diversas actividades infantiles en la Biblioteca, así como algunas actividades deportivas. Además, contamos con una exposición fotográfica titulada "Poetas con Luz Ambiente", que mostró imágenes y documentos gráficos de los poetas de Ciudad Real en su entorno creativo.



Viaje Cultural al Tren de la Fresa

El pasado 8 de junio tuvimos la oportunidad de visitar Aranjuez. Nos embarcamos en el histórico Tren de la Fresa para explorar el Palacio Real de Aranjuez, los Jardines Reales y el Museo de Falúas. Recorrimos estos lugares acompañados por una guía turística y también nos desplazamos en autocar por la zona monumental. Durante el trayecto de regreso, pudimos degustar la típica fresa de Aranjuez, cultivada en la ribera del Tajo.

27º Encuentro de Encajeras

El pasado 1 de junio se celebró el Encuentro de Encajeras, organizado por el Ayuntamiento y la Asociación Cultural de Encajeras de Alcolea de Calatrava, en el recinto del Parque. El evento reunió a unas 150 participantes procedentes de diferentes localidades de la provincia de Ciudad Real. En esta ocasión, la Asociación Cultural Banda de Música de Alcolea de Calatrava se encargó de amenizar el encuentro, gracias a los convenios culturales de la Diputación.

Las encajeras comenzaron la muestra de encaje de bolillos alrededor de las 18:00 horas en la zona del Parque, acompañadas de música. Las participantes disfrutaron de una merienda y postre, además de recibir varios obsequios por parte del Ayuntamiento y del grupo de Encajeras de Alcolea.





San Isidro y Cruces de Maya

Iniciamos la festividad con un viaje a las cruces de Piedrabuena, realizado el 10 de mayo. Durante esta excursión, tuvimos la oportunidad de conocer diversas cruces, tanto de tela como de monte, y explorar sus monumentos históricos. La Fiesta de las Cruces y Mayos es una de las celebraciones más emblemáticas de nuestra provincia, motivo por el cual Alcolea participa cada año con entusiasmo.

El sábado 11 disfrutamos de un tributo de Los Lobos a los grandes éxitos de Leiva y Pereza en la Plaza Abierta. Fue una oportunidad para disfrutar de la música de estos destacados artistas del panorama nacional.

Nuestros vecinos y vecinas continuaron con la tradición de montar cruces de tela y monte, así como pequeños altares en sus balcones y ventanas. Para apoyar esta tradición, el Ayuntamiento colaboró con una contribución económica y entregó un pequeño detalle a cada familia del pueblo: plantas de temporada de diversos colores, como recuerdo de este día.

El 15 de mayo se celebró la tradicional misa en honor a San Isidro, que incluyó el Canto del Mayo al Santo y la subida de San Isidro a la Santa Cruz. En la ermita, disfrutamos de la típica limoná y "puñao", antes de continuar con la romería en el Quinto Enmedio.

Proyecto A Vuelos

Este es el segundo año que llevamos a cabo el proyecto A-vuelos con el grupo de Envejecimiento Activo, en colaboración con la entidad "Cheritrones". Durante estos meses, hemos realizado una serie de actividades enfocadas en mejorar la calidad de vida y potenciar el bienestar personal de los participantes. Además de ejercicios para desarrollar la psicomotricidad manual, también se están llevando a cabo sesiones de gimnasia de mantenimiento. Actualmente, las actividades se realizan en el centro social en horario de mañana.

Actividades deportivas de verano

Este verano se han ofertado clases de Yoga y Aqua Gym, las cuales han tenido un gran éxito, con una participación de alrededor de veinte personas por actividad. Estas actividades se han impartido en horario de tarde y están diseñadas para mejorar nuestra condición física y agilidad, así como para prevenir enfermedades y fortalecer nuestro sistema inmunitario. Recordemos que el deporte es vida, por lo que debemos intentar hacer un hueco en nuestra rutina para practicar alguna actividad física.



Clausura Universidad Popular

Como en años anteriores, la clausura de la Universidad Popular tuvo lugar para finalizar el curso de las actividades y talleres desarrollados durante el año 2023/24. En esta ocasión, el acto se celebró el 7 de julio, contando con la participación de vecinos y vecinas de la localidad. Alrededor de doscientas personas, así como representantes del Ayuntamiento, asistieron al evento.

Este año, se expusieron los trabajos de los talleres y actividades de la Universidad Popular y de algunas de las asociaciones locales, tales como Pintura al Óleo, Manualidades, Taller de Envejecimiento Activo, Encaje de Bolillos, Corte y Confección, entre otros. Los participantes del Grupo de Gimnasia exhibieron uno de los bailes que han estado ensayando durante el curso.

Además, el Ayuntamiento hizo un pequeño homenaje a los voluntarios de la Universidad Popular y se entregaron diplomas al alumnado de la Escuela de Adultos por parte de su profesorado.

No faltaron actividades para los más pequeños, donde los monitores de la Universidad Popular organizaron talleres de distinta temática como pulseras, tatuajes, chapas, teñido de pelo, manicura creativa... El grupo de niñas de Zumbita también bailó al son de la música, demostrando el esfuerzo que han puesto durante todo el año.

Para finalizar, disfrutamos de un taller de Risoterapia con diversas actividades para todos los públicos, a cargo de Cheritrones.

La Universidad Popular de Alcolea fomenta la promoción formativa, cultural y deportiva del municipio, actuando como un punto de encuentro para todos los vecinos de la localidad.



Conciliación de verano

A partir del 24 de junio, se llevó a cabo el Taller de Conciliación de Verano, de forma gratuita, en horario de 9:00 a 14:00 horas, dirigido a niños y niñas de entre 3 y 12 años. Este servicio estuvo disponible hasta el inicio de la escuela de verano, con el objetivo de facilitar la conciliación laboral de las familias. Durante el taller, se realizaron diversas actividades y talleres para el disfrute y aprendizaje de los participantes.



Taller "Gimnasias suaves + defensa personal"

Del 22 de abril al 19 de junio se llevó a cabo el taller "Gimnasias suaves + defensa personal" de 50 horas, organizado por Qualif, Centro Europeo de Cualificaciones, Empleo y Formación. Este programa de capacitación se adaptó a las necesidades de los participantes, quienes lograron los objetivos del curso adquiriendo una mejor condición física, técnicas y conocimientos teórico-prácticos de defensa personal, así como un aumento en su confianza y autonomía.



Escuela de Verano Infantil

Entre el 1 y el 8 de julio dieron inicio las diferentes Escuelas de Verano organizadas por el Ayuntamiento y la Universidad Popular. Al igual que el año pasado, los grupos se han dividido en varias categorías: infantil, primaria y juvenil, brindando un verano entretenido para los niños y jóvenes de nuestra localidad.

Este año, la Asociación Lantana se ha encargado del grupo de primaria, implementando actividades orientadas a la inclusividad. Además, se han impartido clases de natación dos veces por semana, que han tenido una excelente acogida. Durante estas semanas, los participantes han disfrutado de una amplia variedad de actividades temáticas, que les han permitido aprender y divertirse al mismo tiempo.



Deportes infantiles durante el año

Jornada Multideportiva

En abril, el Pabellón Polideportivo albergó una jornada especial en la que participaron niños y niñas de Fuente el Fresno, Fernán Caballero, Poblete, Los Pozuelos y Corral. Durante el evento, tuvieron la oportunidad de disfrutar de una serie de actividades multideportivas, fomentando así el interés por diferentes deportes a nivel provincial.

Campus Deportivo de Balonmano

En varias ocasiones se ha llevado a cabo el campus del "Club Balonmano Caserío". El primero de estos eventos se celebró el 12 de febrero, y el segundo tuvo lugar en verano, del 1 al 5 de julio en Alcolea. Gracias a estas actividades, los niños y niñas de nuestra localidad han aprendido técnicas de balonmano y se han familiarizado con este deporte, contribuyendo así a su promoción y desarrollo.



PROGRAMA DE ACTIVIDADES



9 agosto / viernes

18:00 h. *PID-Centro de Internet*
Campeonato Partidas LAN
Premios para los 3 primeros clasificados.

20:00 h. *Pabellón Polideportivo y Pista de Pádel*
Maratón Infantil de fútbol sala y pádel
Hora: a partir de las 20h

22:00 h *Paseo de los Olivos*
"Esta noche toca". Juegos infantiles y distintas actividades lúdicas

10 agosto / sábado

18:00 h. *Aulario frente al Consultorio Médico*
Campeonato de Póker "Texas Holden"
Inscripción: 10 €. Premios para los ganadores en función de las inscripciones

20:00 h. *Pabellón Polideportivo y Pista de Pádel*
Maratón de fútbol y pádel adultos

11 agosto / domingo

20:00 h. *Pabellón Polideportivo y Pista de Pádel*
Final de las maratones de fútbol sala y pádel

21:30 h. *Plaza Abierta*
Ruta senderismo nocturna hasta Quinto en medio y observación estelar.
Inscripción solidaria de 3€ a favor de la AECC.

13 agosto / martes

20:00 h. *Plaza del Ayuntamiento*
Teatro "El Arco Irís que perdió su color".

14 agosto / miércoles

11:00 h. *Paseo de los Olivos*
Talleres infantiles y gynkana.

12:00 h.
Taller de cuidado personal a cargo de Maribel Uriel.



15:00 h. *Mesón Café*
Fiesta Tardeo con DJ.

19:00 h. *Centro Social*
Cata de Panes.
Cata de 5 panes artesanos, 2 vinos y 1 aceite a cargo de Nuria García, gerente de "Panboleo".
Plazas limitadas. Inscripción solidaria de 3€ destinados a la AECC.



22:00 h. *Recinto del Parque*

Acto de inauguración de las Fiestas.

- » Entrega de diplomas al alumnado que comienza Educación Infantil, Primaria, ESO y al que finaliza ESO.
- » Homenaje a los hombres y mujeres que cumplen los 65 años.
- » Pregón.
- » Al finalizar el pregón, la Asociación de Jubilados y Pensionistas preparará un aperitivo para los nuevos jubilados y jubiladas de este año en el Centro Social

0:00 h. *Recinto del Parque*

Concierto con la Orquesta Rockola.

15 agosto / jueves

8:00 h.
Rosario de la Aurora

10:30 h. *Pabellón Polideportivo*
Competición Multideporte.

12:00 h.
Misa.

15:00 h. *Plaza del Ayuntamiento*
Fiesta Tardeo con DJ.

19:30 h. *Plaza del Ayuntamiento*
Castillo Flotante, juegos y animación con pasacalles.

20:00 h.
Ofrenda floral.

20:30 h.
Concurso limoná y Mercadillo solidario.
Inscripciones para el concurso en la Universidad Popular.
Todo lo recaudado será destinada a organizaciones benéficas.

0:00 h. *Recinto del Parque*
Concierto con la Orquesta de Rodrigo Muñoz + Discomovil.



16 agosto / viernes

7:00 h.
Diana a cargo de la Charanga "Los Falillos".

9:30 h. *Paseo de los Olivos*
Paseo en bicicleta para toda la familia.
Se sortearán dos bicicletas, infantil y de adulto, entre todos los participantes.

10:00 h.
Misa en honor de San Roque.

12:00 h.
Misa Mayor en honor de San Roque.

15:00 h. *Piscina Municipal*
Fiesta Tardeo con DJ.

17:00 h. *Piscina Municipal*
Fiesta acuática infantil.

19:00 h. *Aulario*
Concurso Pasapalabra.
Inscripción previa en la Universidad Popular.

21:00 h.
Procesión en honor a San Roque.

0:00 h. *Recinto del Parque*
Baile con la Orquesta Athenea.

17 agosto / sábado

10:00 h.
Misa por los difuntos de la localidad.

14:00 h. *Recinto del Parque*
Caldereta Popular, Fiesta Holi, Fiesta de la espuma y Fiesta del agua.

20:00 h. *Pista Polideportiva*
Concurso Humor Amarillo.

23:30 h. *Recinto del Parque*
Concierto de versiones Playlist.

Una realidad



Hace ahora 5 años, tras ganar las elecciones por primera vez, el nuevo Equipo de Gobierno, con una enorme ilusión, ganas de trabajar y el único deseo de mejorar las condiciones de vida de todos/as los/as alcoleanos/as y ofrecerles los mejores servicios e intentar igualar las oportunidades que otras personas tienen por el mero hecho de vivir en núcleos de población más grandes.

Una de las primeras cosas que hicimos fue reunirnos con las diferentes asociaciones y con distintos colectivos para escuchar sus ideas y demandas, la más repetida, especialmente por los jóvenes: un gimnasio.

Nos pareció una idea brillante, un nuevo espacio donde aunar salud y deporte, después vendría la idea de completar las instalaciones con un nuevo campo de fútbol 7 de césped artificial para nuestros/as niños/as y mejorar toda la zona para darle una nueva vida.

Inmediatamente nos pusimos a trabajar. Lo primero era asegurar la financiación del proyecto. Para ello se tuvieron que dar dos circunstancias: la buena salud económica del Ayuntamiento, gracias a la gestión de las anteriores Corporaciones y la colaboración de la Diputación, presidida entonces por nuestro paisano José Manuel Caballero, Josele, que en todo momento estuvo dispuesto no solo para aportar a través de distintas subvenciones una parte importante del dinero, sino para brindar la colaboración de los técnicos y arquitectos de Diputación, con lo que nos ahorramos una partida importante y nos dio la tranquilidad de saber que estábamos

haciendo realidad el proyecto de la mano de unos funcionarios que además son unos excelentes profesionales.

La diputación aportó 295.331,48€, el Ayuntamiento los otros 217.225,73€ hasta un total de 512.557,21€ de inversión, a lo que hay que sumar la concesión por parte de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha de otra subvención de casi 50.000€ que ha servido para la adquisición de la maquinaria que hoy se puede utilizar en nuestro gimnasio.

Con el proyecto redactado y la financiación asegurada empezaría la parte más dura: licitaciones desiertas, modificaciones del proyecto original, plazos para la ejecución de las obras que se nos quedaban cortos... todas y cada una de las dificultades que se nos presentaban las fuimos solventando, con la firme creencia de que la construcción del Gimnasio Municipal sería beneficiosa para todos/as nuestros/as vecinos/as y que todos/as podrían beneficiarse de una herramienta tan importante para conseguir un estilo de vida más saludable.

Pero si la parte administrativa era dura, no lo era menos una parte un poco más personal. Nos encontramos con una campaña que pedía que se renunciase a hacer realidad la petición de tantos y tantas alcoleanos/as, en redes sociales, mediante pancartas, en las intervenciones de los Plenos donde llegamos a escuchar que el gimnasio nunca se construiría...





Todas y cada uno de los pasos que se dieron fue con el voto en solitario del Equipo de Gobierno, ni un solo tema, ni una sola vez, fuimos capaces de encontrar unanimidad, muy al contrario, los recursos y las alegaciones fueron constantes.

No entendíamos la situación, ¿quién podría estar en contra de una nueva infraestructura para mejorar la vida y la salud de nuestros/as vecinos/as?, ¿quién querría negar que en nuestro pueblo pudiéramos tener lo mismo que tienen nuestros vecinos?, ¿quién podría querer que muchos/as de los/as jóvenes de nuestro pueblo tuvieran que seguir desplazándose a Ciudad Real para realizar unas actividades que podrían hacer aquí?

Aunque no alcanzábamos a dar respuesta a esas preguntas, en alguna ocasión, reunido el Equipo de Gobierno, nos planteamos la posibilidad de pararlo todo, de desistir. Hoy, cuando el Gimnasio Municipal es una realidad, cuando en apenas dos meses tenemos casi 300 inscritos/as, cuando nos pasamos para ver que todo esté bien y comprobamos como algunas de las personas que se oponían al gimnasio ahora lo usan y lo disfrutan, cuando hemos conseguido un nuevo servicio para nuestro municipio, cuando una vez más gozamos de unas inmejorables instalaciones,



cuando sabemos que nuestros/as jóvenes no tienen que ponerse en la carretera para hacer deporte, cuando estamos convencidos de que todo el mundo se alegra, aunque algunos/as no puedan decirlo, nos damos cuenta que hicimos bien en seguir adelante.

Ha sido un camino duro y con no pocas dificultades, pero la realidad que es hoy nuestro Gimnasio Municipal hace que todo haya merecido la pena.

Gracias a todos/as los/as que lo han hecho posible.

Equipo de Gobierno



A los niños y niñas que empiezan **Educación Infantil**:

Ashley Corina Querales



Teresa Herrero Poblete ✓

Lucía López Robles



Carmen Maya Flores ✓

Lara Pellejero Moreno



A los niños y niñas que pasarán a cursar la **Educación Primaria**:

Andrea María Cuceu



Adriana Martínez Molina ✓

Alba Mendoza Casero



Abril Pellejero Moreno ✓

A los niños y niñas que pasarán a cursar la **Educación Secundaria**:

Valentín Juan Amador Flores



Carlos Bastante Bastante ✓

Héctor Burgos Burgos



Ángela Burgos García ✓

África Cubero Padilla



Patricia Flores Fernández ✓

Lucía Padilla Fernández



Andrealys Querales Willis ✓

Jesús María Ruiz Rodríguez



Marta Tapiador Gómez ✓



Los chicos y chicas que han superado la Educación Secundaria Obligatoria:

Pablo Cubero Padilla



David Bastante Bastante

Carla García Tapiador



Sergio Jiménez Fernández

David Morales Padilla



Carmen Padilla Fernández

Rodrigo Plaza Benito



Irene Roma Serrano

Cristina Velasco García



A los hombres y mujeres que cumplen 65 años:

Julio Burgos Ruiz



Mª Juliana Caballero Caballero

Mª Paz Caballero Morales



Virginia Chico Tapiador

Fernando Mª Corrales Valentín



Mª Magdalena Fermín González

Ana Mª García Burgos

Pedro Gómez Bastante

Magdalena Gómez Burgos



María Cruz Gómez Coca

Francisco Plaza Moreno



Valentín Roma Caballero

Mª Pilar Rubio Bernal



José Ruiz Zamora

Fernando Tapiador Amores



Juana Tapiador Plaza

Rosa María Tapiador Plaza



Evolución del paro en nuestro municipio

La reforma laboral llevada a cabo por el Gobierno que entró en vigor en enero de 2022, los distintos procesos de estabilización de empleo que se han realizado desde el Ayuntamiento, Planes de Empleo de Junta-Diputación, Zonas Rurales Deprimidas, Primera Experiencia Laboral, el Programa +52, los Planes de Empleo que se financian desde el Ayuntamiento, medidas formativas como el Plan Promueve...



Son muchos los esfuerzos que desde todas las administraciones hacemos para combatir uno de los mayores problemas que tiene nuestra sociedad: el paro. Especialmente en lo que se refiere a los jóvenes y las mujeres.

En los últimos 5 años, 50 personas de nuestro municipio han encontrado trabajo, pasando el porcentaje de desempleados de un 21,6% a un 13,4%.

Sin duda una muy buena noticia que no nos hace bajar la guardia. Seguiremos trabajando para buscar que todas las personas de nuestro pueblo tengan la oportunidad de encontrar un empleo digno y de calidad.



Creación del nuevo Parque Cultural de Canancha

Con el reconocimiento por parte de la UNESCO lo que empezó como un proyecto se convirtió en una realidad: "Volcanes de Calatrava. Ciudad Real".

Este reconocimiento es una gran oportunidad para atraer turismo y el desarrollo que conlleva a nuestro pueblo, con la intención de aprovechar al máximo esta situación, en enero se solicitó desde el Ayuntamiento una reunión con el presidente de la Diputación para tratar distintos asuntos, entre ellos la eliminación de una subvención para acometer la iluminación de parte del futuro parque. A día de hoy seguimos esperando que desde la Diputación encuentren un hueco para atendernos.

Lo que pronto será una realidad es el "Itinerario interpretativo de los volcanes de la cuenca de Alcolea y yacimiento paleontológico de Las Higuieruelas", un proyecto dotado con un presupuesto de 424.825€.

Un nuevo reto apasionante que estamos convencidos que no solo pondrá en valor el rico patrimonio geológico y paleontológico de nuestro pueblo, además generará oportunidades de crecimiento económico y actividad cultural.



Situación actual del sistema Torre de Abraham-Gasset

A finales del año pasado el total de agua embalsada era del 18,91% en el conjunto de la provincia de Ciudad Real, a fecha 17 de junio y debido a las lluvias de los primeros meses del año, especialmente de marzo, dichas reservas ascienden al 64,52% de la capacidad total de los embalses de la provincia.



El que el sistema compuesto por los embalses Torre de Abraham-Gasset esté al 72% de su capacidad total, hace que pasemos a la situación de "Normalidad" en el índice de seguimiento de sequía y escasez.

Estos datos, que son realmente buenos y sobre todo comparados con los de los años pasados, no pueden hacernos bajar la guardia en el uso responsable de un bien tan escaso como es el agua. Nosotros vamos a seguir invirtiendo en la mejora de la red de distribución, buscando una mayor eficacia, en los últimos años la inversión asciende a más de 242.325€ y en este año la previsión es de ejecutar otros 132.986€ en la mejora de la eficacia de la red de abastecimiento de nuestro municipio.



Obras de construcción del Campo de Fútbol-7 de césped artificial

Como todos/as habéis podido comprobar, hace unas semanas se iniciaron las obras de construcción del nuevo Campo de Fútbol 7 de césped artificial, unas obras con una inversión de 490.673,55€ y que tienen un plazo de ejecución de 5 meses.

Esta nueva actuación consiste, no solo en la construcción del nuevo campo de fútbol, también en la urbanización de las zonas aledañas, con nuevos paseos, zonas de juego infantil...y que ha sido posible gracias a las subvenciones de Diputación y la aportación de fondos propios del Ayuntamiento.

Este espacio se unirá al nuevo Gimnasio Municipal, conformando así una nueva zona de ocio, juego y deporte para personas de todas las edades, en un entorno seguro y cerrado al tráfico donde las familias puedan disfrutar.



"Haikus"

*Una elefanta está esperando a su cuidador recitando las Sagradas Escrituras.
Ya llega su cuidador subiendo hábilmente sobre la trompa cariñosamente
extendida, arriba, sentándose detrás de la cabeza de su querida compañera.
¿Dónde los llevará el destino?*

*Te amo, te amo tanto...
Tú preguntas ¿cuánto?
Yo mismo tan confuso estoy.
El amor es un gran enigma de la vida.*

*La Paz es la quietud del Alma
La quietud del Alma percibe
La muerte y la vida.*

*Una piedra plateada cae al lago
Despertando sus aguas durmientes
Ahora ella despierta
Ella va con su aromático ser
En busca de su impetuoso envite
Abrazándolo tiernamente para formar
Una feliz pareja.*

*Yo soy naturaleza, la que sabe hablar.
Mas-----soy naturaleza feliz:
Es que no me separé de la naturaleza virgen jamás
Ella y yo somos una sola-----eternamente felices.*

*En el amor genuino Cuerpo y Alma se hacen uno
Cuando esa unión se da, el amor se torna místico.*

*Una mujer agachada a la tierra escucha los respiros de la
madre tierra
La voz de la madre tierra le susurra a la mujer los
sagrados secretos de su alma.*

Miguel Beykirch

